

バストス週報

Nº1550, BASTOS, 31 de JANEIRO de 1977, O PROGRESSISTA, REG. Nº 2.695 SÃO PAURO, A.P.
1月31日 月曜日 発行
第1550号 昭和五十二年
Diretor Koiti Mori
Redator Shoho Miyatake
Rua 100 Novembro 882 C.Post. 112 Fone 340 Bastos E.S.P.
Anual Cr. 85.00 前 Adiant.

溪流

便所のないバス停

5

毎度ありがとうございます

御宿泊とお食事に
御婚礼披露宴などのお仕出しに
御家族達の楽しいお食事に

日本料理とブラジル料理
毎木賃日は当店自慢のフェジョアード
バス停名物鰐料理！

○バストスのロド・ビアリオにWCがないので旅行者が困るということを本欄にかいたことがある。二年くらい前のことだつたかと思うが、反響はなかつたようだ。こんど又同じような小言とも希望ともつかぬことを耳にしたので、提言する次第だ。

○オニブスがとまると、たいていの人が便意を催してWCへトイレへ行きたがるが、バストスのロド・ビアリオにはそれがないので、長崎さん（コンフェイタリア）のところのWCを借りるそうであるが、公用の便所くらいは、市で設備できないものだろうか。

○現在のロド・ビアリオは、故榎幸孝氏の区長次第、周辺の商店主有志らの拠金で建てたものだが、その当時はあれで良かつたが、今日のバストスから見ると、いかにもお寒いしろものに成つた感じがする。それだけバストスの市街地が整備されたためであろうが、もともと現在の場所は小面積で、便所を作る場所もなかつたということが、当時としてはやむを得ぬ井解であったのだろう。

○現在のロド・ビアリオの所有者は誰であるか、調べて見たいが、その頃の拠金者の代主の名前か、あるいは市のために建てた公共物だからと云うので、誰のものでもなく、建てた時のままになつてゐるかも知れぬ。しかし、カフェーを営む店が一軒あり、家賃を収めているであろうから、受取人はある筈である。一番妥当な考えは、市の所有であることだ。現存の建物を取り払い、二階か三階を新築し、下を待つ合併、二階は便所、三階をバトルというようにしたら、どんなものだろうか。

無論専門家に見積もりをねば、何程かかるか判らぬが、かりに最もバストスの玄関である以上、ちつとぐらし張り込んでもよからうと考える。市の事業となれば、市長さん、市会議員さんたるが協力しないと、出来ない仕事だし、かりに賛成しても、予算を組まねばならず、到底一朝一夕に出来る事業ではあるまいが、バストスの外観上からおそれ周辺の方々から声の上がることを期待するものであら。

示音

ダヒニ奮戦記

猩の説教

ほんとうの牧師ならぬ二ヒモの説教だから「ダヒニの説教」である。少々まちがつても「ああ、

FLORA & BASTOS

T. MORIMOTO & FILHOS LTDA
Rua Duque de Caxias 524. C.Post. 171 Fone 29

生活の安定に備えて果樹園の造成を、
果樹園成功の秘訣は良種の苗木を送ること
約して安価に提供して居ります。尚果樹苗
の外花木、庭園樹、生け垣用、植林用、盆栽用
鉢植用、ツツジ、ツバキ、モミジ、モクセイ、松、杉
ひいらぎ、等園芸用観賞用の苗木色々。
○タスキだから」とゆるしてしたたく。
○前回はイスラエル人が酋長モーセに率いられて工
ジフトを出国し、シナイ半島を流浪するくだけであ
つたが、彼等は四十年かかってカナン地方に達し、
酋長モーセは高齢のため、カナンを指揮の内にのき
みながら、遂に死んでしまつた。イスラエル人は百
万人にもふくれあがつて、どうやらカナンの地に入
り込んだが、彼つが父祖の地と恩つていたカナンも
ねばならなかつた。

森元苗木本舗

電話二九番

OTEL PRIMAVERA

Rua Pres. Vargas 271, C.Post. 60 Fone 92 Bastos

ルア・ブレンデンテ・ヴァルガスニヒ二番
御旅館プリマベーラ



政治的には一神教であるエホバを祀り、この宗教を司る司祭達が神のお告げを民衆に取次いで治世の基本としたようであり、一種の宗教国家であり、次第に裁判権に進んで、サムエルのちサウルがイスラエル初代の王となり、ダビテ時代に王制が定まり、ダビテの子ソロモンの代となると近隣を伐り従え堂々たる王国を打ち立てた。紀元前八世紀ころと思われるが、ソロモンの父ダビテの少年時代の話を一席申上げる。

○ダビテはサウル王の臣下やユダのエサイの子、まだ十五、六の童子で半飽いた。ある時隣国のペリシテ人が大軍を以てサウルのユダヤ軍と対峙した事があった。

ペリシテ太の軍に「ゴリアテ」と云う巨漢が居て、身長六キュ^ビ下半というから、二メートル以上に立ちかない。その上彼の武技が物凄い。頭には銅兜^{かぶと}、身体には鉄の鎧^{よろい}、足には銅のすねあて、その重さは五千シケル、四、五十キロりあろうか。槍の重さが五キロとすると、武技重臺^{じゆだい}だけで、普通の者なら身動きが出来まい。その上槍をもつた兵姿を見ただけで、サウル王の軍隊はすぐみ上ってしまう。その巨人ゴリアテがイスラエル軍に近づいて大声に叫ぶのである。

「やあやあ、遠からん者は音にもきけ、近くば寄つて目にも見よ、吾こそはペリシテ軍の中に、その人ありと聞えたるガテの、ゴリアテなり。汝らの内、吾を打取らん者はれば我軍いさぎよく降参するが、さもなき時は汝等をしょ、びして我軍の奴隸とするがどうだ」、と魯のような声でよぼわつたり。

イスラエル軍は大いに恐れ、立ち向う者あるわけはない。皆じりじりと後退、いや逃げ走つてしまつた。その時ダビテは父の命令で、イスラエル陣に居るエリアブに面会し、食糧品を渡した。やつて来たが、かのゴリアテの話を聞くと、

「何だ、あんな野蛮人、なまきなことい、こりあ。あいつをやつつけたら何か褒美^{ほめい}をくれるのかい」

「王様から莫大なほうびを下さる。王女様を嫁に下さる・家の謀略は免せられる」

少年ダビテはおどり上つて叫んだ。「ようし、おれがやる！」兄のエリアブは、なまきなダビテぬが、と怒つたが、その事がサウエル王の耳に届いて、ダビテは王の前に呼び出された。しかし余りにも子供なので、「お前じやだめだ。相手は有名な豪傑、ゴリアテだ。とても勝負にならん」と云つた。

「だってわしは熊や狮子を素手で打ち殺したことあるんだ。父の子羊を熊と狮子が取つたんで、

□ ッテ番号 N-80十アルケール
グロリア工区 市街地よりわざり
一キロ半の距離——
通学児童も徒歩で学校へ通えます。

家事の都合でロッテをお譲り致します。
好条件で御相談に応じたいと思ひます故
御希望の方は直接当方へおいで下さい

委細面談の上

川村忠雄

「わしが後を追いかけ、子羊を取り返したんだ。すると、やつらが飛びかかるて來たんで、ヒゲをつかんでねじ殺したんだ。イスラエル軍を侮辱され、だまつていられますか」

「どうか、ひよつとすると神のお加護^{かご}かあるやも知れぬ。では行つてこい」とサウエル王は銅兜^{かぶと}、鉄の鎧^{よろい}を与えたが、少年ダビテは、こんな物は身につけたことがないので、脆^{ぜん}い、大剣も投げ捨て、杖と投石索だけ持つて出かけた。途中の谷間に小石を五つばかりひろい、革袋に入れ持ちつていた。

巨人ゴリアテはダビテを見て、あざ笑つた。
「何た！きさま杖を持っているじゃないか。おれは犬ではないぞ。打ち殺して空の鳥にくわしてやる

「何を！おれには神様がついているんだ。汝の素^す「道をはねて空の鳥にくわしてやる」

どこの国でも一騎討の時は「たゞたと口げんかをするものらしく、ダビテはイビチリンギに石をはきみ、ゴリアテの前へ進み、一発ぶつ放すと、石はゴリアテの肩間にささつてどつと倒れる。ダビテは彼の体にとびのつて、彼の剣をうばし取つて首をはねた。イスラエル軍からは鬨^{おどき}の声が上り、大将を殺されたペリシテ軍は、なだれを打つて

逃げ、何キロの道が死闘でうずまつた。

タヒテがゴリアテの首を抱え帰陣すると、サウル王は臣下に、あの少年は誰の子だと問わせたが、誰も知らぬので、直接王の前へ連れこ来た。

「うすす佳の子か？」

「私は王様の臣下べテルヘム人工ワイと云う者の子

「サウルは千、タヒテは万」と限つたというのである。これがすっかりサウルの機嫌をどこねこしまい、タヒテを敵視する原因となつたというのであるが、サウル王というのも凡庸な王様でしかなかつたとしう」とだろうか。

はかりごとを以つて彼を亡き者にせんとした。その後もしばしばペリシテ人と戦争があつたが、サウル王はダビテを第一線に出して戦死させようとしたが、ダビテには常に神の被護があるので、戦争には打ち勝つ、戦死どころではない。遂に力ナン地方に、イスラエル民族に敵対する他種族が居なくなり、サウル王の死後、ダビテは民族の支持によつて

○ダビテはイスラエル國に善政を布いた。人民から
は尊敬され、國勢は盛になり、農産物も豊作がつづ
くという有様であつた。ダビテは非常に信仰深く、
ひたすらエホバの神につかえた。

○ダビテが王位についた時の年令は三十歳で、在位
年数は四十年とあるから、日本の天皇在位五十年に
比すれば、やや短かいが、可なり長く王位にあつた
わけである。彼には妻妾が十人近くあつた。彼は王
になつてから、臣下の兵、ウリヤの妻女を犯して奸
姦せしめ、亭主のウリアを戦線に出して戦死せしめ
ている。やはり正しいと思われる人間にも、こうし
た譲りのあることもあるので、モーセの十誡によろ
「汝、姦淫する勿れ」の一條を況していいたわけだ。
そして、その子がソロモン大王となるのだから、
皮肉といふか、運命といふか、物語りとしては興味

○当時の風習から云えば、財力と健康が許せば、妻を貯えるのは普通であつたらしく、一夫一妻を唱え出したのは、キリスト教が近代化したのちの事だろう。ダビテが力ナンの地にイスラエル王国を建てるまでは、同地は割拠していた他民族との斗争は終始し何十度戦つたかわからず、又前王サウルをけて逃げまわった年数も多かったが、彼の武勇と見が、王となるにふさわしかったことが明らかにされたためだろう。

おわり
糸
音

卷二

古
音

Organização Social de Luto ARegional

Adhemar de Barros nº 295 Fone: 361 Bastos E.S.P.
Residencia no Local. Faça Bastos crescer prestigionado -
seu comercio sobre direção de Aparecido feliano ribeiro
Ex. Funcionario de Funeraria São Pedro.
artigos Funeraria prestação de serviço.
Flores. Coluas. Veras Hossenklos. Hihai e arti-
gos para UM BANDO em geral Atendimento pelo IN-

A detailed line drawing of a single feather, showing its central rachis and several barbs with distinct barbules. The feather is oriented diagonally across the frame. Below the feather, the letters "PS e FL" are handwritten in a cursive script.

葬具店

フネラリアサンペードロ

後藤さんのガソリン ポストの前で閑業して居ります。高級棺まで
色々、花、花輪、線香、位牌、十字架、仏式も揃えてあります。
お電話で御用命下さい INPSを受付ます。

お電話で御用命下さい INPSも受付ます。

バスストラード アデマル デバロス街295 電話361

連載小說

四

二二四

三

—

「あら、おは河も波も立つへ食りよ。」のう。波立つは風邪で

少し熱があった。そしていつまでも勝治が佐藤の籍に入つた事をふつぶつ言つた。そうしなければ移民になれない事は分つてゐるから余計に腹が立つのだ。

「船へ乗ったうちは皆さんの小遣いより外には一銭も要りません。」

又帰るつもりなりか。若し帰つてくれるなら何年でも待とう。

読み終つた手紙をふと、ころに入れて窓に貼つて見る。この高い四階の窓からは三ノ宮あたりを一瞬に窓に集めてその向うには港の出入りの船も霞んで見える。一年経つたら帰つて来よう。きっと、

民は指定された珈琲園に満一年は居なければならぬ規定だから、

それが済んだらきっと姉さんを送つて一度帰つて来る弟は言つて

くれた。堀川さんは済まないが、今日返事が出来なかつた。

姉里を出るまでは板はさみがあつた。堀川さんは移民になると

は言えないと、弟には堀川さんへ嫁入りしたいとは言えなかつた。

あの人は怨んでいる。きっと怨んでいたんだろう。と思った。けれど

も彼女は泣かなかつた。彼女はどんなに悲しい事があつても泣かな

いのだ。弟に最後の承諾を寺えた日、升戸端の暮れなすむ雪の中で

、紡績から帰つて来た姉を弟は熱くなつて口説いたものである。

「俺あ今日まで姉ちゃんさ唯一遍も迷惑かけた事ねえべ、なー、一

生のお願えだよ。その代り姉ちゃんは一年きりで帰るんだ。なー」

お夏は何とも言わなかつた。寒さに頬が紅く眼がうるんざつた。

旧正月前だったから髪を桃割に結つていた。その髪に鶴肩が白くて

又その上に雪が降つていた。

「門馬さん、何と言つてだ？」

「賛成だ。ただ門馬さんの母さんがな、勝治さんが俺あ家の藉り入

れること反対だと。晚景に俺あ行つて話つけて来てからな。その前

に姉ちゃんの決心がへでけれ」

隣の家で塙鮭を焼く匂いが井戸づぶち迄も流れつて来て、西の丘の

林か真黒く暮れ落ちた。富は雪で真白い。お夏は頬の赤い二十三の

娘だった。去年の秋に父を失つた二人きりの姉妹である。弟は春になれば検査がある。それはもう合格に決つこしる。すると二年は兵

隊だ。だから四月までにブラジルへ出発しなければならない。お夏

は冷えた指を四本までも口に呑んで温めた。

「ふんと門馬さんを嫁ぐだば、おんりや、やあだなあ」と姉は言つた。

「大丈夫だつて何遍言わせるんだべなあ！古儀だけだ。ブラジルさういたら直ぐ藉返すだよ」と、弟は頬を赤くして言つた。

そうしなければ行かれない事はよく知つていても、何度も念を井戸から湯気が立ち上つて、足の下で足駄が雪思ひやりがあつて女工達みんなに慕われている堀川さんのこと。お夏のない夜だから、この雪は朝まで積くかも知れない。

「ンだば、お前、ええ様にしてけれ」

彼女はぐつとそれだけ言つた。それが最後の決心をあつた。姉思

うが、向うのベッドの上からさつぽを向いたまゝで言つた。

「何だか、おんりや良くなれどもなはー！」

講堂からどこどかと雪崩れを打つて降りて来る足音が聞こえて來た。

Auto Mecanica BASCAR Ltda

Rua Adhemar de Barros 275 - Fone 156 Bastos E.S.P.
Agora em Bastos há um Oficina que voce esperava, com mecanicos especializados em VOLKS WAGEN e CORCEL retifica de motores com assistencia tecnica a preço mobico BASCAR LTDA. tudo que voce esperava de um Auto-mecanica Agradecemos a sua preferencia;

アデマル・デ・バーロス街二九五番
バス力爾商會

電 話 一 五 六 番

最新最高技術を持高等メカニクが、
その手腕を駆使して皆様の愛車を完全に修理と調整し、最高の性能を發揮するこことが出来ましよう。

しかも安く奉仕致して居りますから御用命下さい。

ボルクスワーゲン
ブルセル車

専門のオフィシーナを
バストス市特設開業致しました。



オフィシーナ
開業

夕食の後で三時間ばかりの外出が許された。けれども予防注射の発熱を外出した者は少なかつた。収容所の前の一区画は全部が移民のための「渡航用宿舎店」である。それは小さな安物販賣店であり、十銭ストアである。移民達は必ず労働服を買つた。それから鍋金、石鹼、洗濯盤、ゴム靴、御飯杓子から、かわい子タワシに至るまで済し求め出来る。女の簡単服を注文すると翌日は出来上がる。そしてあと五日の中にはすっかりは度が出来上つて南国の旅による怡度、秋の中頃の晴れた日に南へ渡る蒸の群れが高い電線に勢揃いするのと同じ様に、この収容所とその附近とは移民達が旅立ちの勢揃いする電線であるのだ。

孫市は労働服を買ひ、お夏は緑色の簡単服を注文し、弟にかくし手紙を投函した。大家さんは一升瓶を買つた。勝田一家はまずい収容所の食事をやめてレストランでカツレツ等を食つて新聞を買つて帰つた。彼つは久しぶりに浮世の風に当つたように元氣づいていた。勝田さんの息子は帰つて来ると平速マンドリンを弾きはじめた。風気味で毛布をかぶつてした堀内さんが不意に言った。

「あんたらあ、踊りや踊らんのですか」

ダンスの出来ろきは誰ひなかつた。

「ブラジルレッカあよつ踊ります。土旺日の晚々こちう、黒ん坊も半黒も一歩くたんなつてダンサしますがなあ。何か面白えかと聞えますがなあわしらあ」と彼が言つた。

「日本人も踊りますか?」と秀子が訊いた。

「へえや、日本人は踊りません。なして踊らんのじや言うそ黒ん坊が言いますがな」勝田は爪楊子を使いながら新聞を聞いて、ふむーと曉りながら、一千九百円、一万二千五百円、と胸算用をした。それから又場内さんと相手に講談を始めた。この日の朝生糸の方面保証法の条件が正式に発表されたのである。

「どうこすれはあ・え? 政府取と言うものはこうあつ事しかりうん。ねえ、ニンヤ政友会のまうのが本当です。民政内閣はあんまり良くなし。一オマンドリンをやめえ」

――政友会は是を以て場内閣の緊縮政策の行き詰りであるとし、

殊に八日系の系属委員会で決定した具体的条件に至つては企業家特に金融業者の勢力をうかがい是が利益保護に重きを屬す生糸綿交易業者殊に蚕桑業の利害は全然無視したもので場内閣の消費抑制緊縮政策は中小商工業者労働農民綿民階級を犠牲にした金融資本家の利益施護の手段以外の何ものでもない事を暴露し金融祭の時期を失ひいた事を事實に於いて物語るものであると見てしる……と読み終え、「ねえ」と駄目出しだ。「日本で蚕桑をやっている農家は二百萬あるんごすよ。この二百萬の農々辛苦を犠牲にしてねえ」とされ

て農村救済が出來ますか。ねえ、緊縮政策も然様だが、緊縮のな直に來るのは誰ですか? 百姓が一人でも死かるかね、農民が一日でも娘が出来るか。ね、義務教育園育負担税を佩はとやらぬやすどうですが、それが一村当り何ぼになる。私しゃ計算して見んが、三十円にもなりますかい。え? 何のために此處に千人からの貧民が居るが、こいつと、農村が食えないから。その食えないのが誰々、政治家が農民百姓を馬鹿にしとる。絶対にや二百々三百の船費を出してくれるのあ、こりや當りぬだらうと私は思う!」

声が段々高くなつて、新聞を叩いて一応飛びたところを場内さんは、やはり荷に毛布を引つかけたまま、例のおととじとした調子で「わしゃなあ」と岡山弁で言つ出した。

「移民といふものは、こりやまあ、落葉あみた様なもんじやと思うとりますわい。つまり村で生きて居れただけ生きてなあ、葉の音いやは……どうにも生れん様になつた者あれば落ちる。落ちた廻でまあ、此廻へ集うて来るんじやと、なあ、つまり収容所言つもあ落葉の吹き溜りですらあ。それがブラジルに行つたらまた何か落葉から芽を出さなあ」

「ふん」と勝田さんは言つた。そして(俺は落葉の中ではない)と思つた。四隅の九字室では大泉さんが酒を飲んで軽くしていた。「蒸氣通せば何とぬくしもんだな」「度とどちらに通だべな」と女房が言つた。

「飲んだ酒を貯蔵して貯められると二人でどつと入つた。

「少しあつ過ぎンな」と孫市が言つた。「度たば灰ぶっかければええどもしや」「ンだな」と麦原さんが答えた。「とめる」と火口屋「とも火口屋」とともなんね。便利たようで不便たなしや」

そしてまた昔が笑つた。バルブでスチームの調節出来る事を誰も知らなかつた。麦原さんの女房は子供と一緒に寝せベッド、

「ヤンな氣持だねは。注射で熱出たべかな」と言つた。門馬さんの劫つく腰さん風邪の上に注射の熱で卵をつけたい程の不平を、「うえ

て早くからふて寝をしてした。廊下を隔てた向うの室から会津若松の三浦さんが酒を飲んで歌つ自慢の唄が手に取るようになつて来た。「何と向うは陽気だな」孫市はさう言つて小声でついて唄いながら、買つて来た浴衣を着て見よつとして帶を解いた。大泉さんが「こちあやも一つやつかなー」と、アルミニームのコップ酒を左手に危く持つたまま女房さかえりみを笑うと、大きな扇をあうゆうゆすりながらうたつた。

ハア秋田名物八盛雷魚、鬼鹿^{おが}は鬼鹿^{おが}、すろと勝治も孫市と一緒になつて明つた。
能代春慶、松山納豆、大館曲げわっぱー、

女房まで寝て皆でどつと笑つた。大泉さんの女房は、大変御機嫌だ^{のよ}とねーと言つて夫の窮れる様な笑い顔を眺めた。孫市は労働眼を看つて「どうだ姫ちゃん、似つかねえか?」と言つた。

「兵隊のようだ」と義三があつた。
「青年訓練所だべしや」と、その兄が言つた。

「ソナナ……どうです大泉さん」と孫市が言つた。麦原さんが横から聞しかけた。

「佐藤さん検査終えだしか?」
「マンだ。俺あ今年……危なくとられるところでした。さつと各格だ

ものだしや。おつかなくて逃げて来たようだ気がつけたしや」

「青年訓練所だべしや」と、その兄が言つた。

「ソナナ……どうです大泉さん」と孫市が言つた。麦原さんが横から聞しかけた。

「佐藤さん検査終えだしか?」
「マンだ。俺あ今年……危なくとられるところでした。さつと各格だ

ものだしや。おつかなくて逃げて来たようだ気がつけたしや」

「ソナナ……どう

1976年12月分 バストスの気温と降雨量
プラ拓製糸会社 気候部

項目	日	気温 °C	湿計 °C	湿度 %	最高 気温	最低 気温	降雨量 mm	風向	天候	雲量
	1	23.0	22.0	90	28.5	20.0	50.5	N	10	5
	2	26.0	25.0	90	27.0	20.0	27.1	W	5	3
	3	29.0	27.0	83	30.0	19.0		W	3	3
	4	31.0	28.0	75	33.0	20.0		E	3	7
	5	31.0	27.0	68	32.0	20.0		E	0	0
	6	31.0	27.0	68	33.0	20.0	2.0	N	0	5
	7	32.0	28.0	69	33.5	21.0		N	0	7
	8	28.0	25.0	74	31.5	22.0	4.2	N	0	10
	9	22.0	20.0	80	28.0	19.0	4.9	S	0	10
	10	23.0	21.0	60	23.0	15.0	1.9	E	0	2
	11	26.0	23.0	73	29.0	17.0		E	0	7
	12	27.0	25.0	82	29.0	20.0	3.0	N	0	8
	13	26.0	23.0	73	30.0	20.0	3.1	N	0	5
	14	28.0	25.0	74	31.5	19.0		N	0	5
	15	27.0	24.0	74	31.0	20.0		N	0	9
	16	21.0	20.0	89	28.0	17.0	3.9	N	0	2
	17	24.0	22.0	81	24.0	18.0		N	0	7
	18	25.0	22.0	73	28.5	20.0		S	0	1
	19	27.0	23.0	66	29.0	18.0		E	0	7
	20	30.0	27.0	75	33.0	20.0		N	0	7
	21	28.0	26.0	82	32.0	19.0	5.2	W	0	8
	22	27.0	25.0	82	31.0	21.0		N	0	10
	23	25.0	23.0	81	28.0	20.0	11.5	N	0	4
	24	26.0	25.0	90	26.0	20.0	5.6	N	0	5
	25	27.0	26.0	91	28.0	19.0		N	0	5
	26	28.0	26.0	82	30.0	21.0	6.0	N	0	7
	27	30.0	28.0	83	31.0	21.0	1.6	W	0	2
	28	25.0	24.0	90	32.0	20.0	2.0	W	0	8
	29	29.0	27.0	83	30.0	19.0		N	0	2
	30	28.0	24.0	67	33.0	17.0		S	0	0
	31	29.0	25.0	67	32.0	20.0		N	0	0
	合計	83.90	76.30	72%	24.35	7.8	29.8	1.94	8.2	0
	平均									

「逃げて来たべや」と不意に義三が言った。それは変に懶々しげな調子だった。「馬鹿あ！」孫市は言下に強く言った。

「兵隊かおつかねえような猿だと思つが」「口では何とでも言えつからぬ」「馬鹿めーあんまり出鱈口言うな。やうれるな」「けれども義三は屁しなかった。普段から馬鹿扱いにされでいる腹、いせごもすろよろに、妙に真剣になつて突っかかる。こいつた。「俺あ覚えてるぞ。お前なんて書つた？ 四月までにブラジルを行かねば引っ張られずから早く行くんだと言ねなかつたがふ」「言つた。それか何んこした？」と孫一が言つた。

向いの室では三浦さんが何か印象ながら良い声で八木節をうたい出した。——四角四面のやぐらの上エ

青頭どると「我れながらアーッ」「忠義でねえぞー」「何だー」

と孫市は胡坐をかいていた片膝をくいとじっこ身構えをした。

「本気だな？ 本気だな？ 畜生ーごめえは何だ？」第二乙でねえか。第二乙が忠義か馬鹿ーー婦じぐんを聞いて見れ——な婦しやん、俺あ一遍でも兵隊になりたくねって、書つた事あつか？

お夏は恥かしさに頬を赤くして悲しげに弟を見上げると、やめれお前、と言つた。

「婦しゃんき聞かねえでも分つてだ」と義三は悠々として言った。

「何か分つてだ」と孫市はまた向き直つた。

孫市は立ち上つてベッドの縁に足をかけた。一飛びに通路を躊躇して義三に蹴りかかるとした。その時劫つく婆さんがむくむく起き上つて、枕の下に置いてある煙管をとるといきなり義三の首筋のあたりを二つ三つ続けざまに握りつけた。義三は飛び上つて壁の蹴へ逃げると首筋を押さえ、痛みなど、と喰つた。

「二ノの中斐性なしー」と婆さんはひと言いようと肩をゆすつてぶつぶつとつぶやきはじめた。これはひどく皮肉なやうな方であった。煙管は当然孫市を握るべきものであった。さすがに孫市を始め室内全部が突然どうぞ身じろぎもしなくなつた。殊にお夏は顔も上げられぬよう思いかして、まだ義三と睨みあつたまま呆れて突っ立つこする弟の劣化眼のズボンを引っ張つた。しんとして座の白けたところに三浦さんの八木節が陽気に聞えて來た。

——あまた女郎のあるその中で、お職女郎の白糸こそは……歌が終り、拍手や、笑い声が起り、又次の歌が始つた頃になつて漸く麦原さんが、さあ、そろそろ寝つかな、と独りごとを言つたのをきつかけに、大泉さんも酒瓶を片づけ、麦原さんち娘も帯を解いた。婆さんがいつまでも淋しげに肩をゆすつて坐つて居つたのにがまわす、義三も勝治も美大のシャツとズボンになつて毛布をかぶつた。孫市は浴衣服を脱いで用便に立つた時に調子の良い口笛を吹いて行つた。然しそれは誰の耳にもわざとらしく聞えていたわしかつた。

バスストス明老会 発足一周年記念祝賀会

迷信にまどわされるな

去る一月二十三日(日)午後一時から総合会館において、バスストス明老会発足一周年を記念して祝賀会が開催された。当日は快晴で、老人達百余名の出席者で賑わった。定刻より早目に出席した老人達が互に暫くぶりの逢う顔よろこび、新年の御慶を述べたり、お互いの健康を祝賀したり、出席していくな友の消息を聞いたりして、和やかな雰囲気瀰漫していた。

昨年末以来健康を欠いていた会長織田糸音さんも早くから顔を見せて、その元気さうな姿を見て老人達も懐を聞いたようだ。

メーティにはがうす・セルベーションの歌が林立し、つまみ物まで並べられてあつた。定刻を少し過ぎた頃司会者である水野草作氏の声が拵芦器から流れ、簡単な祝辞の後、開会の辞を会長織田さんに指名された。

残念乍らマイクがわるいのか、アンプがわるいのか知らぬいか、織田さんの開会の辞が頭脳に聞きたれない。これは織田の声だけではない。市長山中さんのお話による松原ひづれ、これを通訳された織田文雄会長さんも同じだ。

聞きとり難い括弧で梶山み樹さんの事業報告が

あり、此の発足以来僅か一年の間に催した事業の数の多いことに一驚した。慰安歌曲大会、茶話会と日本舞踊、映画の夕、バスストス劇団の観劇会等々であるが、その行事の多かつた事から、明老会発足以降経過してしまふうな錯覚を起すほどである。

最後は当日の持ち物である大福引である。出席順に渡された番号札の番号を呼ばれると一人づつ出て行って抽選券と交換して、その抽選券に賞品名が記されており、それを貰つてくるという仕組になつていいだ。中には賞品が重いので、付添人が持つて来るのもあつた。

この莫大な賞品は、各商社、会社銀行、組合等々からの寄贈による物である。

山中市長は今日の祝辞の中で、毎年入植祭の敬老会を開いて来たが、来賓の高官方が敬老会場に集う老人達を見て、「この老人方は、どういう方か?」と訊かれたことがある。その席私は、

「この老人方にあってわがバスストスが開拓されたのであるから、毎年入植祭には、この老人方を御招待して感謝の意を表するのである」と答えたが、高官が、さすがは日本人である、と感動されたという。

さつに市長さんは、

「私がこの敬老会員として仲間に加えて戴くまでは、今後尚三十年の歳月を必要とするのであります

が、この明老会をより発展させいただき、私もやがて会員として皆さんと共に、年一度の敬老会ばかりではなく、こうした明るく自由やかな会合にも仲間入りさせて戴くことを念願し、皆様の御健康と当会の益々の発展を祈ります」と言うことはもあつた。

バスストス生長の家誌友会

以上

バスストス生長の家行事

二月 六日 白鳩会 午后一時より。

リ 十二日 教勢発展推進運動の爲め、
高崎講師、遠藤教区長バス

トスへ。

誌友会例会 正午より

ク ル
十六日 講演会 小川久講師 午後八時
ク 二十九日 相白青壯若鳩合同誌友会
ク 二十八日 相白青壯若鳩合同誌友会
ク
午後八時

封書を受取つた。宛名は確かに私の名前だ。不思議に思い乍ら封を切つたとたんに中から白い硬貨一枚ころげ出で書棚の下へ転かり込んで、それきり探しめたが見つからなかつた。
硬貨と共に一枚の紙に紫色の印刷された蘭文の手紙がある。内容は、サント・アントニオかとやらで此の手紙を受取つた者は四日以内に二十四人の初人にこの手紙をコピアして送り出すと幸運に見舞われから、早速に実行せよと言うのである。
この手紙の差出人は多分私の知人であろう。されどなければ私の住前など知れぬ筈もないだろうが、差出人の名前がないから文句の言つこいきようもないが、差出人は面白半分のイタズラか、或はまた、此の通の手紙を貰い、それをそのまま信じて実行したのかも知れないが、それなら眞の信仰を持たない宗教的に無害な氣の毒な人に違いない。そして他人に迷惑をかけることに気が付かないでいるのだろう。かりに迷信家がこの手紙を受け取つて、これ通り実行するとすれば、セーリー代二十四人分でナクリゼイロス。手紙のコピー代が紙と手数料で二十クリゼイロス、封筒代を計算すると三十数クリゼイロスを無駄に捨て、それを受取つた人が皆三〇クリゼイロスを無駄使いをして、清算で一ヶ月程の間には何万クリゼイロスを失うことになる。最初にやつた奴はイロス、封筒代を計算すると三十数クリゼイロスを無駄に捨て、それを受取つた人が皆三〇クリゼイロスを無駄使いをして、清算で一ヶ月程の間には何万クリゼイロスを失うことになる。最初にやつた奴は

豊富登元揚氏の巻

(1)

岸本丘陽

一九七七年一月（列着順）

バスト又週報歌壇 第十六回分

土井はやし

「友と海」2

マ州の奥地にダイヤモンド
アマゾンの腹地を探検した男一匹、度胸をもとでに南米の天地
に快腕を振った半生記

— ブラジル脱走の二等運転手 —

少年時代から大洋へ！ という夢に憧れ、佐賀商船学校卒業
し、青い海のうねりと白い鳥を追うて港々に停泊のような口マ
ソスと、大洋の激浪と戦って一葉の船を操りながら、一條のコー^ス
スを進んで行くマトロノ爵に入ったのは幼頃の十八歳であったが
時、恰も日露戦争の真最中で、鷹廻の長閑な航路も出来ず、海軍予
備士官に召集され、仮巡洋艦御祖母命はられ、彭波島攻撃に参加
した。終戦後、ブラジル航路の巣島丸の三等運転士になつて南米大陸への長途の航海をつづけたが、地球を半周して辿り着いたブラ
ジルの山の青さ、澄み切った空の美しさ、それにも増して人間の
善良さに接して地上の樂園とは斯ういう所をいうのであらうと思
つた。

男子一匹何所で暮すか一生だ。

此が樂園、ブラジルで今村山田長政になつて日本歸るの腕を揮^ふ
て見ようと決心し船員生活に永久に訣別し、脱走を企てたのが明
治四十五年四月、二十五歳の時だつた。

滑稽^{わざわざ}であったのは、下級船員が頻々に脱走するので、高級船員
が文替で見張番に立つことになり、豊富二等運転士も春闇見張
番に行つことになり、脱走者をリストルで射つべく警戒して居た
が、今夜は自分が見張られ、射たれ脱走者になるのだと思ふと
、脅は人の身、夜は我が身にふりかかる有為転変の世の中に苦笑
せずには居られなかつた。

其の夜鳥羽玉の様な眞暗闇の晩で、空には星さえも見えなかつた。眼を頭に乗せ、海中に飛び込んだ水音に感はれ、甲板の上
の監視員からリストルをポンポンとぶつ放された。尚其のラン
チを出して追かけて来た。暗い晩だつたが、動くと潮が泡立つて分るので、頗^{まことに}だけ水面に出して潮の流れに身を任せこいた。
國を出る時母が作ってくれた胸巻だけ腰に巻きつけ、服を全部棄^{あき}こて、生死を天に任せ、鳥を殺して脅ると、ランチは直ぐ目の前に迫つて來た。船内から怒鳴を含んだ声で、

「たしかに此の辺だからア……」
「畜生つ、何処へ行きやがった」
とリストルを身構えている氣配が感ぜられる。ランチは其の邊を行つたり來たりして捜索しているのだが気が付かない。時間が経つにつれ、体がしひれて次第に感覚がなくなり、ボーッとして海の底沈んでゆくようになつてくる。

「あ、もうわが生涯はサントスの海に消えてゆくのだ」と蘭うと二十五年の生涯が走馬燈の様に次から次へと浮んで来るのだ。海面に浮んでいる力も尽き果てて波の底に沈んでゆこうとした時胸巻に手が触れた瞬間、「発病! 発病! 負けはかけないよ」と母の声がはつきり耳に聞こえて來た。

つづく

「友と海」2

沈むかと見ればうねりに盛り上る沖のボートは
見てござまし

脈搏の絶ゆることなき海岸か打寄す波の渚に白
き

打ち寄する波を背にして魚を切る漁師の腕に鱗
貼りつく

浦川つぼみ
三代の帝につかえしつわものと白髪頭の胸張り
ていう

新時代の流行なれば婦人誌に色鮮かなミニの門
松

衰庭に數うるほどの実をつけし葡萄に妹の円精
こもる

青竹の梢に風の渦巻きて潮のうねりの様を見せ
おり

西向きに異変のありし様見せこつらなり走る兩
雲の群

信太千恵子
怪奇めく鰐の骨を観て佇こり整頓これし町のム
ゼウに

純真に学業築立つて女らへ參觀の夜の燈火やさし
みる

生甲斐を呼び醒すがに箱中の着きたる雛の声^え鳴く
え

反駁のひと日もありぬ亡き夫の生業いまに護り
つなきて

新年讃嘆
東の空白みたり初日の出昇るむと庭の露草に佇
つ

正月を楽しみに来る吾か子らに孫らの増えて狭
き部中

浮めうるる念い湧きくる元旦に祈りをこめて難
煮つきやる

古稀祝う
父よりはすでに四歳を生きのじてつづがあら
ず古稀迎う年

宮武勝甫
父よりはすでに四歳を生きのじてつづがあら
ず古稀迎う年

各 位 樣

中 湧 成

NOSSA RELOJOARIA

TAKAM SHIBATA Rua Ad. de Barros 213, Fone 154

柴 田 時 計 店

電 話 一 五 四 番

私方長男徳男侯、昨年十一月十三日
福省の途中自動車事故の爲めマリリ
了、サンタ、カーナに於て負傷手当
に十日程入院後、自宅にて療養中で
ございましたが、昨今殆んど全快致
しました。

皆様方に御心配を戴き且つ又御鄭重

なる御見舞を賜わり誠に有難く遅延

乍ら快方の御報告を兼ね厚く御礼申

上げます。

一九七七年一月二十六日

御 礼

卒業・入学・進学祝いの
フレゼンニアには

高級腕巻時計が一番です
又ポケット用電算機、高級万年筆

カラーテレビ

スチーラー グラムドール
レコードもテープも全部ステレオになりました。コロナード
ステレオのマキナで聞かないところも三分の二以下
放映はカラーテレビで見なければ三分の二の価値
もありません。カラーテレビは色が美しだけでなく
キメが細かく、音質がすぐれています。

アデマル デ バーロス街 ニー三番地
レロージョアリア タカミ

一月三十日(日)九時半 二十一日(月)八時 監督 鈴木則文

東映 総天 然色 トランジ野郎

菅原文太

春川ますみ

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

その他の

二月四日(金)八時 五日(土)九時半 東映 総天 然色

菅原文太の新シリーズハンドル振りや11トンの回収機、命一つの尊厳天トランクノ

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

石井富子

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

その他の

二月六日(日)九時半 七日(月)八時 錦織監督
東宝 総天 然色 創作欣二

小川明子

第一回主演作島

監督 山口和彦

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

二月十一日(金)八時 十二日(土)九時半 東宝 総天 然色
銀河渡り鳥

渡瀬恒彦

監督 山口和彦

菅原文太

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

二月十八日(金)八時 十九日(土)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 山本迪夫

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月十三日(日)九時半 十四日(月)八時 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 坪島孝

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月十九日(日)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 山本迪夫

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月二十一日(日)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 坪島孝

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月二十二日(月)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 坪島孝

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月二十三日(日)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 坪島孝

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月二十四日(月)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 坪島孝

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月二十五日(火)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 坪島孝

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月二十六日(水)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 坪島孝

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ

佐藤允

梅宮辰夫

二月二十七日(木)九時半 東宝 総天 然色

佐藤允

第一回主演作島

監督 坪島孝

菅原文太

梅宮辰夫

渡瀬恒彦

夏純子

佐藤允

梅宮辰夫

春川ますみ